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「爛仔議員」許智峯搶手機事件引起公憤，民主黨為免殃及池魚，
已經急急作出嚴厲譴責，並凍結其黨籍，前黨主席劉慧卿更直斥其行
為，要求他退黨及辭職。然而，「香港眾志」黃之鋒以及一批激進
「本土」分子，包括岑敖暉、羅冠聰之流，竟然到政府總部外集會，
反對罷免許智峯立法會議員資格。他們更指許智峯搶手機事件，是源
於政府監視議員，干擾立法會運作，又指許智峯一直履行職責，對公
眾有承擔云云。如此顛倒是非的講法，只有最無恥的人才說得出來。
黃之鋒之流指許智峯粗暴搶奪手機、欺凌女性，是因為政府監視議
員，完全是賊喊捉賊。連許智峯事後都不敢再提監視議員的說法，黃
之鋒之流卻拾人牙慧，盡顯流氓無品。
許智峯在社會已淪為過街老鼠，何以黃之鋒等人仍然要盲撐，公然

與民意作對？唯一解釋是他們根本是臭味相投。論激進，黃之鋒同樣
策動過大量激進暴力行動，不知令多少保安員及政府工作人員受傷，
更不要說在非法「佔中」一役煽動參與者包圍政總，造成大批人士受
傷，對黃之鋒來說許智峯粗暴搶奪手機，「熊抱」女性不過是小巫見
大巫。
黃之鋒之流盲撐「爛仔議員」，更暴露許智峯是一名徹頭徹尾的激

進政客，在激進路線上與黃之鋒之流並沒有分別，加入民主黨是「明
珠暗投」。所以當社會都譴責其惡行之時，惟獨是這些「自決派」、
「港獨派」全力為其聲援，指責民主黨沒有支持許智峯，羅冠聰更聲
稱，許的行為「只是情急下的犯錯」，並無傷害公眾利益和引起道德
爭議，不應罷免他云云，看來羅冠聰的道德觀與香港主流背道而馳。
上月赴台灣「播獨」的戴耀廷，也在一個宗教活動上發言，呼籲教

徒為許智峯祈禱，詭稱「許智峯也是基督徒，知道他正面對很大壓
力」。戴耀廷的呼籲不但令人作嘔，更是自暴其醜，許智峯的行徑試
問何來一點教徒的氣味？他的惡行不知道犯了基督教多少條戒律？他
本人就是基督徒之恥，戴耀廷為其張目不過暴露其人不堪，為了盲撐
許智峯，連自己的宗教都可以出賣。
市民應看清楚，現在盲撐許智峯的是什麼人？是社會上最偏激、最

激進的一群，是黃之鋒、戴耀廷之流的「自決」、「港獨」分子，許
智峯與他們蛇鼠一窩，其政治生命基本上已經完結。對民主黨等反對
派而言，現在要「大義滅親」，與「爛仔峯」劃清界線，不跟從「自
決」、「港獨」分子的指揮棒起舞，否則只會令自己處於更加孤立的
境地。劉慧卿要求許智峯退黨，其實也是為民主黨好。

許智峯無恥之恥 不辭職難息眾怒
中國文化把「知

恥」作為為人處世的

最後底線，而「禮義

廉恥」四字格言又把

「恥」字作為歸結。

孟子說:「人不可以

無恥，無恥之恥，無

恥矣。」民主黨立法

會議員許智峯暴力搶

女公務員手機事件，

既涉嫌違法，也是嚴

重的無良失德，突破

做人的底線，是立法

會的恥辱。許智峯不

辭職難息眾怒，也難

以洗刷立法會的恥

辱。若許智峯耍賴不

辭職，必須被立法會

大會譴責和DQ。

許智峯的行為根本不是議員所為，而
是流氓行徑，他羞辱政府人員，而且當
事人更是一名女性，這樣的惡行說明他
一點道德操守都沒有。

許智峯行為核突和令人噁心
孟子說「無羞惡之心，非人也」。女

職員不過是執行公務，就被許智峯「熊抱」強搶手機，
他更躲匿於男廁偷窺女職員私隱，其行為核突和令人噁
心，毫無羞惡之心。
特首林鄭月娥批評許智峯的行為野蠻粗暴，對此予以

譴責，她又提到：「我覺得一位受人尊重的議員，對女
同事做這行為，完全不能接受。」香港公務員總工會與
工聯會轄下政府人員協會發表聯合聲明，「嚴厲譴責」
有關行為「非常野蠻及嚴重」，令事主「極度恐慌」，
兩工會要求政府嚴肅處理事件及追究責任。

欺凌女性是立法會的恥辱
多位曾看過許智峯暴力搶女公務員手機片段的立法會

女性議員，怒轟許智峯的行為是「欺侮侵犯女性」，要
求許智峯辭職。新民黨議員葉劉淑儀表示，在看過事發
當時的閉路電視片段後，決定去信內務委員會，並附上
譴責議案，要求在下星期五討論事件。民建聯議員葛珮
帆表示，在片段中看到許智峯有推撞拉扯這名保安局女

EO，坦言自己身為女性，可以想像有關行徑對事主有
何等羞辱。她又感到十分憤怒，明言在立會內出現如此
羞辱和欺凌女性的行徑，是「香港立法會的恥辱」。工
聯會議員麥美娟直斥許智峯的行為絕對不尊重女性。經
民聯議員梁美芬認為，許智峯是以公眾不能接受的方式
處事，不符合立法會議員的行事標準，相信許智峯的行
為極有可能涉及刑事。
甚至連民主黨前主席劉慧卿都形容事件非常恐怖，重
申許智峯不適合留在黨內及議會，又說即使是大文豪都
寫不出今次事件的劇本，許智峯不應給自己及民主黨自
製陷阱。
女職員不過是執行公務，就被許智峯「熊抱」強搶手
機，更偷看其私隱。許智峯如此對待一名正在執行公務
的女性，當中涉嫌有「非禮」或「襲擊」的成分。若換
成是其他市民，早被警方帶走並起訴。
許智峯的惡行，明顯涉嫌干犯盜竊罪和搶劫罪，最高

可判處終身監禁。他搶手機偷看手機內容，亦觸犯不誠
實使用電腦罪和觸犯《私隱條例》罪。他搶手機動作猥
褻下流「熊抱」女職員，亦可能構成非禮罪。許智峯的
行為根本不是議員所作，而是爛仔流氓行徑，只會嚴重
玷污立法會的形象，荼毒社會風氣。
許智峯除此次暴力搶劫女職員手機，他的爛仔流氓劣

行不勝枚舉。他在2017年在立法會內有襲擊保安的行
為、同年在區議會威脅區議會主席、2016年被驅逐出

立法會後拒絕離開並搗亂議會、2014年發難遭抬走、
踩傷保安……顯而易見，此次的暴力侮辱女性的行為
並非孤例，許智峯已喪失擔任立法會議員的資格，他
必須辭職，若賴死不走，則必須被立法會大會譴責和
DQ。

民主黨應該作出明智抉擇
立法會議員作為公眾人物，其示範作用及對社會風氣
之影響不容忽視。許智峯無恥之恥是立法會的恥辱，只
有依法懲處、以儆效尤，才能維護立法會的聲譽。
按基本法第79條第（7）款規定，議員因「行為不檢
或違反誓言而經立法會出席會議的議員三分之二通過譴
責」，可「由立法會主席宣告其喪失立法會議員的資
格」。
立法會大會即將對許智峯進行譴責動議。立法會現時

68個議員中，要通過譴責動議要46票贊成，才可通
過，反對派現時在立法會佔有26席，而建制派有42
席，還要扣除主持會議的梁君彥一票。民主黨主席胡志
偉已表示民主黨議員將不會投票以避嫌，但若該黨7人
亦因此而避席，通過動議的可能性增加。民主黨是不惜
違背民意、與民為敵保許智峯，還是維護立法會的聲譽
和民主黨的形象，維護香港的道德底線，應該作出明智
抉擇。
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許智峯操守差劣 不容賴在議會

民主黨的許智峯在立法會內搶保安
局女職員手機，事件引起全城震怒。
這是一樁涉嫌刑事案，更暴露許智峯
道德敗壞。可是，《蘋果日報》不僅
不抨擊許智峯的惡行，反指事件因
「政府狗仔隊監視議員」而起，對許
智峯惡行輕描淡寫。這是混淆視聽，
誤導輿論，為許智峯開脫罪行。
最離譜的是，《蘋果日報》將事件

定性為「一場衝擊民主黨的政治風
波」，認為建制派提出譴責動議，是
「企圖施壓令民主黨議員避席不投
票，令建制派可夠票褫奪許的議
席。」《蘋果日報》還借某學者話
說：「唔認為係咁大件事，如果許要
辭職，建制派議員亦有成員早應辭
職。」
《蘋果日報》欲蓋彌彰，把許智

峯惡行形容為立法會政治鬥爭，完
全違背傳媒作為社會公器應有的操
守。幸運的是，市民並沒有《蘋果
日報》想像的那麼好欺騙，《經濟
通》和《晴報》聯合舉辦網上民調
清楚表明，9成網民表示，對許智峯
搶手機惡行「不接受」。可見公道
自在人心。
世界上大多數國家，包括歐美等實

行議會制度的國家，議員道德操守和
行為，被看作獲公眾信任的重要依

據。2007年，英國蘇格蘭民族黨議員
安格斯·麥克尼爾，本來被看好，在
政壇大有前途。然而，他因行為不
檢，與兩位女性玩接吻和撫摸遊戲，
儘管無發生實質的性行為，但醜聞震
驚整個英國，麥克尼爾即使公開道歉
亦不能挽救政治前途，最終黯然離開
政壇。2006年，美國佛羅里達州共
和黨國會眾議員馬克·福利，因發電
郵對在國會實習的中學生進行性騷擾
而被迫辭職，並因此被執法部門調
查，進而被指控犯罪。2011年，澳
大利亞工黨一名官員因被曝下載色情
資訊而辭職，之後又有一名工黨議員
因僅穿內衣在辦公室跳舞被曝光而辭
職……
以上例子可見，議員個人品德操守

十分重要，亟需謹言慎行，不能放縱
率性。
但近年來，香港議員粗暴之風變本

加厲，不時出現辱罵官員、搗亂議會
的言行，理性議政之風蕩然無存，損
害市民對立法會的觀感，也損害議員
的印象。
立法會議員質素的優劣，直接關係

到香港參政、議政、施政的水平，像
許智峯這種人品低劣、無法無天之
人，成事不足，敗事有餘，絕對不應
留在議會。

張仲哲 香港區潮人聯會會長

23條立法維護國家安全必要且迫切

近日，國家憲法高端論壇暨紀念香
港基本法頒佈28周年研討會在香港
召開，中央政府、特區政府官員及一
眾法律專家、經濟專家、青年代表等
逾600人共同深入探討國家憲法、香
港基本法與「一國兩制」 的緊密關
係。
第十二屆全國人大法律委員會主

任委員喬曉陽在研討會上特別指
出，在「港獨」問題上不能做「開
明紳士」，因為「港獨」將危及
「一國兩制」事業，並損害香港所
有人的利益。事實上，香港作為中
華人民共和國的一部分，保衛國家
安全本是憲制責任和國民義務所
在，天經地義。
然而近年「港獨」勢力以言論自

由、學術自由等各類藉口作擋箭牌，
肆意在港行分裂國家之實，既衝擊
「一國」底線，更損害香港社會長遠
利益，且有愈演愈烈之勢，反映香港
缺乏有效的法律工具遏止打擊「港
獨」。務實理性地推動基本法23條立
法，維護國家安全和本港社會整體利
益，確保「一國兩制」行穩致遠，實
具有特殊的緊迫性和現實意義。
近年來，挑戰「一國兩制」底線、

威脅國家安全的事件時有所聞，不論
是違法「佔中」、旺角暴亂，還是本
地高校內公然探討所謂「武力獨立」
可行性；又或是近日「佔中」搞手戴
耀廷在台灣鼓吹「建國」，甚至有
「港獨」分子狂言要與境外分裂勢力
勾結成立「國際性聯盟」，擁有「武
力」等。
種種跡象反映，香港在維護國家安
全，遏止和打擊「港獨」方面，仍

存在明顯的不足。尤其是當前仍未
就基本法23條立法，缺乏有效的法
律工具，更是令分裂勢力有機可
乘、有恃無恐，甚至妄圖利用香港
謀求改變國家實行的社會主義制
度。
應該看到，國家安全是國家生存和

發展最基本最重要的前提，維護國家
安全，為國家安全立法則是國家安全
的基本法律保障。縱觀世界上大多數
法治國家，均對危害國家安全罪有清
晰的釐定，例如美國《愛國法》規
定，任何人有違反國家安全的罪行，
例如搞恐怖主義活動損害人命與公共
財物者，便屬不愛國，勢必面臨刑法
重責，還有不少像德國、韓國等國
家，也在其刑法典中設置了針對危害
國家存在、安全與憲法原則的犯罪罪
名。
香港作為中國的特別行政區，根

據基本法第23條規定進行立法，既
是履行憲制義務和國民責任，從現
實角度而言，對國家安全立法，實
現「有法可依」，這既可以對危害
國家安全的犯罪行為依法懲處，同
時又能保障無辜市民的權益，還守
法的香港市民一個安寧的社會環
境。
香港與國家的利益是共通且一致

的，只有堅持「維護國家利益」和
「尊重中央權力」的兩大基本原則，
「一國兩制」在香港的全面和準確實
踐才有切實保證。積極就23條立法展
開理性討論和廣泛諮詢，推進立法進
程，誠為保障「一國兩制」行穩致遠
的必要過程，其現實意義和迫切性，
不容忽視。

林至穎 廣東省政協委員

「自決派」與「爛仔峯」臭味相投
郭中行 資深評論員

中興通訊被美國制裁，凸顯中國芯片核心技術缺失之困。但這種壓
力，或能成為強大「中國芯」的內生動力。
據《人民日報》報道，全國網絡安全和信息化工作會議20日至
21日在北京召開。國家主席習近平指出，核心技術是國之重器，要
下定決心、保持恒心、找準重心，加速推動信息領域核心技術突
破。在中美貿易戰陷入僵持、美國對華貿易戰延燒至科技戰，以封
殺中國代表性高科技企業作為博弈武器之際，這次會議可謂相當及
時。
信息時代從IT的「1.0時代」升級到AI的「2.0時代」，美國開始變
得焦慮和狹隘，通過對華科技戰，卡的是中國科技企業的「脖子」，
但也斬斷了美國科技企業的全球產業鏈，阻礙了全球信息技術的轉型
升級。因此，美國對華科技戰，既損人不利己又使全球難以共享信息
技術紅利。由於中國在IT時代實現了生產方式、生活方式和市場模式
的深度融入，形成了大數據支撐的共享經濟蓬勃發展。中國可以通過
互聯網經濟積累的資本、市場和社會影響力，和政策層面形成上下良
性互動，補足核心技術缺失的短板。

要做到不受制於人，又致力於共商、共建、共享、共贏，推進構建
從現實世界到網絡空間的全球命運共同體，這才是網絡強國的核心要
義，也是中國引領全球信息技術「2.0時代」的戰略佈局。習近平主席
的講話凸顯了這一主旨。
要實現這一目標，首先是強化網絡治理，通過新型法治的覆蓋，實
現網絡虛擬空間的依法治理，使野蠻生長、任性恣肆的網絡空間變
成法治空間。這也體現中國依法治國的新水平。其次是加速推進信
息領域核心技術突破，即以政策引導、產業規劃、技術升級、人才
吸引、市場優化、知識產權保護等，打通基礎研究和技術創新銜接
的綠色通道，力爭以基礎研究帶動應用技術群體突破。其三是針對
信息技術發展的新特點，發揮信息化對經濟社會發展的引領作用，
實現共享經濟的轉型升級，對接新型產業，形成新型動能。同時通
過政務、黨務公開，推動電子政府，降低行政成本，提升服務質
量。其四是加大軍民融合力度，尤其是發揮軍事科技技術的先行優
勢，實現戰鬥力和生產力的同步提升。
建設網絡強國任重道遠，但必須篤定前行。

建設網絡強國 強化「中國芯」
張敬偉

1997年7月1日是香港回歸祖國的大日子，大家可曾知道，當天也
是青島市地標五四廣場海上噴泉亮相之日。縱使山東省青島景點跟香
港風馬牛不相及，但其實大有淵源。
海上噴泉創作者為蘇正杰，當年他為了慶賀香港特別行政區成立，

經青島市政府許可後，於五四廣場對開海面168米處建造當時世界唯
一的海上噴泉。噴泉不受潮汐漲退或颳風巨浪的影響，向天空噴射逾
百米高的海柱。至2008年北京奧運，海上噴泉更被冠上「奧運景觀」
美譽。
海上噴泉與香港的淵源還不僅如此，1999年，蘇氏在噴泉前剛好遇

到一批由香港到山東考察的中學生，一位學生對海上噴泉大為讚嘆，
身為設計者當然感到非常開心，更與這位學生攀談起來。「一老一
少」聊得興起後，那學生更以隨團附帶的明信片寫下打氣字句，更打
趣說希望蘇氏送一個海上噴泉給香港。
當年的中學生近日在網上看到海上噴泉的新聞，令他非常感動。原

來蘇正杰多年來念念不忘小孩的一句戲言，更妥善保存那張明信片。
在香港回歸20周年之際致信特首，期望把海上噴泉送給香港特別行政
區，既慶賀回歸，同時達成當年的承諾。
筆者非常希望海上噴泉能落地香港，如噴泉能在金紫荊廣場對開維
多利亞港上噴出逾百米的水柱，定能令這個旅遊景點生色不少；同時
兩者都是慶賀香港特別行政區成立的標誌，可互相輝映地顯示出香港
與內地血濃於水的感情。
行文至此，筆者也自揭私心，因為1999年在青島五四廣場留給海

上噴泉設計者蘇正杰一個承諾的就是筆者。縱使我已對近20年前寫
下的明信片及跟「蘇叔叔」聊了什麼已印象模糊，但他保留了明信
片卻真的始料不及，除了感激之外已沒有任何詞句能表達本人內心
的情感。
希望我們這個東方之珠也能同樣擁有這個令人讚嘆的奇觀，在不久的

將來，金紫荊廣場對開的海面上看到百米水柱，折射出耀眼的彩虹吧。

假如香港都有海上噴泉就好了
陳昇堯 香港群策匯思成員

■■青島的海上噴泉與青島的海上噴泉與
香港有着深厚淵源香港有着深厚淵源。。


